
Anlage zu GD 191/22 
 

 

  Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 30.03.2022 sind folgende schriftliche An-
träge sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern des Gemeinderats 
beim Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Geschäftsordnung des Gemeinde-
rats in einem gemeinderätlichen Gremium zu behandeln sind oder die in einem sonsti-
gen Gremium behandelt werden, in denen Gemeinderatsmitglieder tätig sind, oder 
deren Erledigung in die Zuständigkeit der Verwaltung fällt oder die schon erledigt 
wurden: 
 

59 SPD, 25.03.22 
Ehrung für Marianne Obermeier-Weisser 
Zur Würdigung der Lebensgeschichte von Marianne Obermeier-Weisser wird 
gebeten zu prüfen, mit welcher Straßenbenennung sie geehrt werden könnte. 
 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

60 GRÜNE, 29.03.22 
3. Neufassung der Richtlinien für die Errichtung von preisgünstigen  
Mietwohnungen 
Die GRÜNE-Fraktion benennt verschiedene Punkte für die Wohnraumdebatte in 
der Sitzung des Gemeinderats am 30.03.22. 
 

Der Antrag wurde in der Sitzung des Gemeinderats am 30.03.2022 behandelt. 

 

61 CDU/UfA, 20.03.22 
Ausweisung von Baugebiet für kostengünstige Einfamilienhäuser 
Die CDU/UfA-Fraktion beantragt, ein neues Gebiet nach ähnlichem  
Baustandard wie die "Eschwiesen" auszuweisen. 

 

Der Antrag wurde in der Sitzung des Gemeinderats am 30.03.2022 behandelt. 

 

62 Mössle, 28.03.22 
Anfrage zum Umgang mit Flüchtlingen aus der Ukraine 
Stadtrat Mössle stellt zur Thematik "Flüchtlinge aus der Ukraine" verschiedene 
Fragen und beantragt, diese in der Sitzung des Gemeinderats am 30.03.22 zu 
behandeln. 

 

Stadtrat Mössle erhielt am 11.04.2022 eine schriftliche Antwort. 

 



  63 GRÜNE, 29.03.22 
Ulm als RADar-Kommune 
Die GRÜNE-Fraktion beantragt, dass Ulm RADar-Kommune wird. Radfahrende 
können dabei über eine Plattform Störungen melden. Evtl. könnte dies mit der 
städtischen Online-Anwendung des Anliegenmanagements kombiniert werden. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

64 Rivoir, 30.03.22 
Licht in der Unterführung Lautengasse 
Stadtrat Rivoir bittet um Überprüfung und Erneuerung der ausgefallenen  
Beleuchtung in der Unterführung in der Lautengasse unter der Neuen Straße 
und regt an, diesen "Unort" neu zu gestalten. 
 

Stadtrat Rivoir erhielt am 20.04.2022 eine schriftliche Antwort. 

 

65 CDU/UfA, 04.04.22 
Bestuhlung Außengastronomie in der Frauenstraße 
Die im Antrag beschriebene Problematik bei der Bestuhlung Außengastronomie 
in der Frauenstraße soll im Zuge der Beratung über den fraktionsübergreifen-
den Antrag 32 vom 23.02.22 "Fortsetzung der erweiterten Außenbewirtschaf-
tung" mit beraten werden. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhielt am 13.04.2022 eine schriftliche Antwort. 

 

66 GRÜNE, 05.04.22 
Sperrmüllaufkommen reduzieren 
Es wird beantragt zu überprüfen, ob sich die Einrichtung eines Gebrauchtkauf-
hauses umsetzen ließe. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 10.05.2022 eine schriftliche Antwort. 

 



  67 GRÜNE, 05.04.22 
Überdachung Fahrradständer Schillerstraße 
Es wird gebeten bei der Deutschen Bahn AG vorstellig zu werden, um mit ihr  
zu einer guten Lösung zu kommen , die die Kombination umweltfreundlicher 
Verkehrsmittel wie Rad und Bahn attraktiver macht. Evtl. könnte ein Wettbe-
werb dienlich sein, kreative Lösungen für die Überdachung der Fahrradständer 
zu finden.  

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

68 SPD, 06.04.22 
Debatte über die Wissenschaftsstadt 
Es wird beantragt, dass der Gemeinderat als Schwerpunktthema die Entwick-
lung der Wissenschaftsstadt behandelt. Dabei soll über den aktuellen Stand der 
Umsetzung des Masterplans für den Oberen Eselsberg berichtet werden. . 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

69 Malischewski, Kuntz, 07.04.22 
Aufräumarbeiten in den städtischen Wäldern 
Es wird beantragt, die Wälder, vor allem wo sich viele Spaziergänger aufhalten, 
in Augenschein zu nehmen und das Sturmholz zu entfernen. 

 

Die Antragsteller erhielten am 20.04.2022 eine schriftliche Antwort. 

 

70 GRÜNE, 26.04.22 
Öffentlich zugängliches Bootshaus zentral für Belebung des Donauufers 
Das Bootshaus sollte grundsätzlich der Allgemeinheit offenstehen und nicht nur 
für einzelne Events geöffnet sein. Es wird beantragt, mit dem Eigentümer über 
die nächsten Schritte zu sprechen. 
 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

71 FWG, 26.04.22 
Aufwertung öffentlicher Flächen durch Nutzpflanzen 
Es wird beantragt, nicht nur im Hinblick auf die Landesgartenschau 2030  
zu prüfen, ob und wo die Stadt Ulm bereits bestehende Grünflächen für die 
Anpflanzung mit Nutzpflanzen zur Verfügung stellen bzw. neu anlegen könnte. 

 

Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 



  72 GRÜNE, 28.04.22 
Fahrradstraßen für Ulm 
Der Allgemeine Deutsche Fahrrad-Club Ulm/Alb-Donau & Neu-Ulm (ADFC)  
fordert verbindliche Leitlinien für die Gestaltung von Fahrradstraßen. Es wird 
gebeten, die Kriterien des ADFC zu prüfen und in städtische Planungsvorhaben 
zu integrieren. 
 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

73 SPD, 02.05.22 
Verkehrsregelung an der Eichenplatz-Schule 
Es wird der Vorschlag erneuert, direkt an der Zufahrt zum Eichenplatz vor der 
FUG-Anlage eine Wendplatte einzurichten und einen gut ausgeleuchteten Fuß-
weg zur Schule anzulegen. Es wird um einen Bericht im zuständigen Ausschuss 
gebeten. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

74 SPD, 02.05.22 
Verschärfte Situation am Lederhof 
Es werden erneut Vorschläge zur Lösung der Verkehrssituation und der sonsti-
gen Probleme am Lederhof, zur Geschwindigkeitsreduzierung und Überwa-
chung in der Neuen Straße sowie zur Entlastung der Kreuzung am Xinedome 
durch eine Busspur im Tunnel in Gegenrichtung gemacht. Es wird um einen Be-
richt mit Beschlussvorschlägen im zuständigen Ausschuss gebeten. 

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

75 GRÜNE, 03.05.22 
Ausbau des Mobilitätskonzepts in Ulm 
Der Standort für Carsharing in Böfingen (Firmenparkplatz von CPI Ebner & Spie-
gel) wird als nicht optimal angesehen und daher gebeten, einen sichtbaren und 
attraktiveren Standort zu finden. Des Weiteren soll im zuständigen Ausschuss 
über die Entwicklung der Mobilitätsstation am Eselsberg und über die Möglich-
keit von Mobilitätsstationen in anderen Stadtteilen berichtet werden. 

 

Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 



  76 CDU/UfA, 03.05.22 
Ausnahmegenehmigung Parken für Hebammen 
Es wird vorgeschlagen, einer diensthabenden Hebamme beim Parken dieselben 
Sonderrechte einzuräumen, wie schon jetzt den Ärzten für Hausbesuche oder 
den Pflegediensten. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

77 CDU/UfA, 03.05.22 
Mahnmal für hingerichteten Zwangsarbeiter Josef Weiß 
Es hat sich eine Arbeitsgruppe gebildet, die auf das Schicksal von Josef Weiß 
und weiterer Kriegsgefangener und Zwangsarbeiter hinweisen möchte. Sie 
schlägt u.a. die Schaffung eines Denkmals bzw. eines Mahnmals oder einer In-
fotafel zum Gedenken vor. Die CDU/UfA-Fraktion bittet die Stadt um Kontakt-
aufnahme, wohlwollende Begleitung sowie finanzielle Unterstützung des Pro-
jekts. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

78 SPD, 04.05.22 
Entwicklungsmöglichkeiten für den ASB 
Der Arbeiter-Samariter-Bund Ulm (ASB) möchte sich baulich erweitern und mo-
dernisieren. Der jetzige Standort sollte überdacht werden und ein Suchlauf für 
ein verkehrlich und städtebaulich geeignetes Grundstück im Bereich des oberen 
Kuhbergs gemacht werden. Es wird ein Bericht im zuständigen Ausschuss bean-
tragt.  

 

Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 

 

79 SPD, 04.05.22 
Aktuelle Sicherheitsthemen 
Es wird beantragt, das Schreiben der Anwohner/-innen des Lederhofes vom 
29.04.22 in der Sitzung des Runden Tisches "Öffentliche Sicherheit und Ord-
nung" auf die Tagesordnung zu setzen. Ferner wird ein öffentlicher Bericht der 
Bürgerdienste zu Sicherheitsthemen im Gemeinderat beantragt. 

 

Behandlung des Antrags in der Sitzung des Runden Tisches  
"Öffentliche Sicherheit und Ordnung" am 10.05.2022. 

 



  80 CDU/UfA, 05.05.22 
Raser in der Innenstadt 
Es werden Maßnahmen gefordert, um das Rasen auf dem Innenstadtring zu 
unterbinden und die Poserszene in der Innenstadt zu beenden. 

 

Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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